

## LE Dr SEVERIN LACHAPPELLE

**L**ES journaux de la semaine dernière ont porté à tous nos lecteurs la nouvelle de la mort foudroyante du Dr Séverin Lachapelle, de Saint-Henri de Montréal, survenue le mercredi, 18 juin. Ce n'est pas le lieu ici de donner sa bibliographie. Le cadre de notre *Semaine* ne nous permet pas de saluer tous nos concitoyens distingués et méritants au moment de leur mort. D'ailleurs, le bon docteur, qu'on a si joliment dénommé le " Grand'Père des petits enfants ", tant il s'était identifié avec l'oeuvre de la protection éclairée des tout petits, était si connu que nos quelques notes n'apprendraient rien à personne.

Nous ne voulons donc que signaler un trait de sa vie et surtout de sa mort, le même toujours, fort édifiant. Le Dr Lachapelle avait été, de 1868 à 1870, soldat du pape Pie IX à Rome. A son départ du Collège de Montréal, en 1868, ses maîtres ou ses camarades lui avaient donné un crucifix, qu'il portait à son chapelet, et dont il ne se sépara jamais. Il racontait lui-même qu'il le perdit à Rome un jour; mais il fit si bien qu'il le retrouva. Dans un accident de chaloupe, au canal, près de Sainte-Anne, il faillit périr, il y a quelques années, de façon tragique. On le retrouva son crucifix à la main : " Je voulais qu'on sache, disait-il, que j'étais mort en chrétien ".

Dieu a béni cette fidélité, que d'aucuns pourront trouver naïve, mais qu'il faut juger plutôt très belle et très édifiante, parce qu'elle était la marque d'une conviction profonde. Et donc, quand il fut frappé d'une syncope, l'autre midi, en pleine rue, et qu'il s'affaissa, le bon Dieu permit qu'un prêtre, M. l'abbé Mongeau, fut justement de passage, portant avec lui les Saintes-Huiles. M. l'abbé donna une première ab-